

# El frente popular francés tiene planes agresivos contra Italia

Número suelto: 15 cént.

VIERNES

26  
NOVIEMBRE

AÑO II



DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

SEGUNDA EDICION

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN (provisionales):

ARMAS. 1, 5.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 9

Talleres: Teléfono 1603

Núm. 559

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 25 de noviembre de 1937:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

Salamanca 25 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Grave provocación del Ministro de Marina francés

## Italia es violentamente ofendida, y en las palabras del ministro se advierten propósitos bélicos

Roma.—«El Giornale de Italia», en su editorial reproduce el texto del discurso contra Italia, pronunciado por el Ministro de Marina francés, Campinchi, el 26 de octubre en Tolón, y que en términos vehementes denuncia al mundo entero.

El discurso, que fué pronunciado por el Ministro de Marina, exactamente a las 11 del 23 de octubre, en el puerto de Tolón, a los marineros del barco «General Bonaparte», y del que «El Giornale de Italia», reproduce el texto íntegro, dice, especialmente que Córcega no debe estar por más tiempo a merced de una agresión italiana que es necesario que Italia cese en su media de la corte italiana esperando su liberación. El Ministro no quiere hacer la injuria al patriotismo de sus autores porque «vosotros sabéis tanto como yo el perdón que sentimos por todos los italianos».

El está seguro de que si los italianos quisieran intentar un desembarco en Córcega, todos los habitantes de la Isla se levantarían como un solo hombre contra el invasor.

«Pero por qué ocultarlo, la guerra contra Italia no solamente es fatal, sino necesaria, y no podrá ser más que victoriosa para nosotros».

Añadió que Córcega, en base naval y aérea de primer orden, representará para Francia en la guerra «que va a venir un factor decisivo para la victoria». Desde Córcega es desde donde partirá la ofensiva que hará hincarse de rodillas al fascismo. Yo no puedo revelaros aquí los graves secretos del Estado Mayor, pero lo que yo puedo afirmar es que tendremos para poco tiempo con el fascismo».

«El Giornale de Italia», dice que estas palabras deben ser consideradas no solamente como un infame arrebato encaminado hacia la criminalidad, sino como la directa expresión de un pensamiento de un cálculo oficial y político que domina a los franceses.

Campinchi —añade el periódico— ha querido bromear, pero en su burla hay rojos reflejos de sangre. En cambio, este sujeto sabe muy bien que Italia no amenaza a nadie. Contrariamente, es él mismo el que informa al mundo de los propósitos

## De maquinista a capitán del barco

### El miedo a nuestra escuadra

París.—«L'Époque» anuncia que en Port Vendres, ha entrado un barco de carga de los rojos españoles, que iba camino de Marsella a Sagunto, llevando por toda tripulación a un sólo hombre a bordo. Este declaró que el resto de la tripulación había abandonado el barco, y que él era el maquinista del mismo, que había sido hecho capitán por los dirigentes de Valencia.

## Un peligro de la correspondencia con la zona roja

Nos acaban de enviar estas advertencias que conviene difundir para conocimiento de quienes, con el muy comprensible deseo de tener noticias de sus parientes, acuden a la mediación de gentes sin solvencia ni escrúpulos:

«Perpignan:

Es frecuente el envío de cartas, por parte de los soldados que luchan en nuestras filas, a varios consignatarios de Le Perthus, a fin de que por ellos sean reexpedidas a sus familias, residentes en zona roja. Este procedimiento es sumamente peligroso, pues muchos de esos consignatarios entregan la correspondencia que se les confía a los sicarios rojos que hacen su servicio en la frontera».

Recientemente la casa Batlle, hizo entrega de 25 cartas; y un comerciante español instalado en Francia, de nombre AGUSTIN BERDAGUER, entregó otras 5. Las casas LLOVERAS, GUANTER, CASADEMONT, etc, hacen lo mismo con cuanta correspondencia de esta clase reciben, mientras aseguran hipócritamente y con criminales fines, a los que han perdido evadirse de la zona roja y pasen por Le Perthus, que ellos pueden ser intermediarios para recibir noticias de sus parientes que han quedado en la España aún no liberada».

Se recomienda a los que tienen familia en la zona bolchevique que se dirijan a la Cruz Roja Española, para enviar y requerir noticias. Este Organismo pone en cuantos servicios le están encomendados, el mayor celo, discreción y premura.

## La contestación del Generalísimo al Comité de No Intervención, según «Evening Standard»

Londres.—Lord Plimouth, ha convocado al comité de los 9 para el viernes a las 11,30.

Según «Evening Standard», el General Franco en su contestación al presidente del comité internacional de No Intervención sobre la cuestión de la retirada de voluntarios extranjeros, propone que la concesión de los derechos de beligerancia sea hecha enseguida que sean evacuados los primeros 5.000 voluntarios.—Stéfani.

ESPAÑOLES: LA PATRIA OS PIDE A TODOS EL AGUINALDO, EL PUNADITO DE GOLOSINAS CARGADAS DE CARINO Y CALOR DE HOGAR; LA BOLSITA DE NOCHEBUENA CON SUS CARICIAS DE MADRE! ESTE AÑO ES LA PATRIA QUIEN VA PISANDO ESCARCHAS DE PUERTA EN PUERTA PARA PEDIR EL AGUINALDO DEL SOLDADO!

TODAS LAS FAMILIAS ESPAÑOLAS TIENEN ALGUN HIJO; ALGUN HERMANO, ALGUN PARIENTE EN LA GUERRA. ES PRECISO QUE EL LATIDO DEL HOGAR LLEGUE AL PARAPETO; QUE EN ESA NOCHE EL SOLDADO OLVIDE EL ALETEO DE LA MUERTE POR LA CARICIA FRATERNA DEL AGUINALDO; QUE TODAS LAS CIUDADES PUEBLOS Y ALDEAS VUELQUEN EN SUS RESPECTIVOS AYUNTAMIENTOS EL MAXIMUM DE SUS ESFUERZOS, LOS MEJORES PAVOS, LOS MAS DULCES TURRONES, LAS MAS DELICIOSAS BEBIDAS, PARA EL QUE LUCHA Y SUPRE LAS DURAS INCLEMIENCIAS DEL TIEMPO Y DE LA GUERRA.

QUE NINGUN ESPAÑOL SE LLEVE A LA BOCA UN PEDAZO DE TURRON SIN ANTES HABER LLEGADO AL MAYOR SACRIFICIO EN SU ESFUERZO PARA LA APORTACION AL «AGUINALDO DEL SOLDADO».

## Inauguración del cursillo de defensa Anti-gas organizado por la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En la tarde de ayer se inauguró el cursillo de conferencias sobre defensa anti-gas, organizado por la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Tomaron parte en este interesante cursillo destacados jefes y oficiales del Ejército, especializados en las materias de la guerra química.

Asistieron al acto el excelentísimo señor Gobernador Militar coronel Silva, el coronel Castillo, el Alcalde señor Aguirre, los comandantes Díaz, de la Guardia civil, Cuartero y Ruiz, Jefe provincial de milicias.

También asistieron el Jefe Provincial de F. E. T. y de las JONS, camarada Boloqui y, el Jefe Local, camarada Marina.

Hizo la presentación del orador el Jefe Local, que en breves palabras expuso el interés con que Falange ha tomado desde un principio los problemas actuales de la guerra en la ciudad y la necesidad de preparar a los falangistas sobre la cuestión de defensa anti-gas. Tuvo un recuerdo para los Jefes de la Academia Barrasa y Castresana que ya antes del glorioso Movimiento, se habían preocupado de la educación ciudadana en la defensa contra gases, de la manera que todos conocemos.

Terminó presentando al comandante de Artillería, Jefe del Servicio de Anti-gas, don Eduar

## La desearada ayuda del frente popular francés a los negocios de los rojos españoles en su país

### Los planes del ejército marxista para contener sus desastres

Roma.—Según informaciones que llegan al «Il Giornale de Italia» resulta, que un encargado del Gobierno de Barcelona, acompañado por un funcionario de la embajada y del agregado militar, el 10 de noviembre pagó a la sociedad francesa de municiones, calle de Ampère, número 50, París, treinta y dos millones de francos franceses. Comisiones, ya entregadas y dió 19 millones de francos más como adelanto de un nuevo pedido de cartucheria:

las sumas fueron pagadas contra la banca de Francia. Para el nuevo pedido la sociedad ha solicitado y obtenido autorización escrita del Gabinete del Ministerio de la Guerra, porque para la entrega inmediata la sociedad debía extraer municiones de los depósitos controlados por el Ministerio de Guerra. Además, según las noticias facilitadas al personal de la embajada española en París por los correos en servicio diario con Barcelona parece ser que el mando rojo desencadenará una gran ofensiva contra Franco a principios de diciembre próximo simultáneamente en los frentes de Zaragoza y Madrid. Los círculos rojos de Barcelona y París, los medios comunistas franceses tienen puestas las mayores esperanzas en los resultados de la próxima ofensiva y los planes son de pura confección francesa.—Stéfani.

## Comentarios al viaje de Chautepts y Delbos a Londres

París.—Comentando el viaje de Chautepts y Delbos a Londres, el «Journal» dice que la seguridad francesa y la causa de la paz estarían mucho mejor garantizadas si el gobierno fuese capaz de restablecer el orden interior y desprenderse de Moscú.—Stéfani.

do Pinilla, que acto seguido y después de saludar brazo en alto a la presidencia dió principio a su conferencia.

Sería prolijo enumerar toda la clase de detalles de la completísima charla del comandante Pinilla, que disertó sobre la «Historia de los gases en la guerra». Desde los humos para dificultar la visión del enemigo, en los pueblos de la antigüedad hasta el moderno gas por zonas, fué recorrido en plástica viciación de guerra por el conferenciante que recordó con amplísimos pormenores los tres periodos del empleo de gases en la Guerra Europea, para deducir que una vez prevenidos los combatientes del

uso de agentes químicos, la eficacia de los gases es menor que la de las demás armas de combate, recogiendo datos de las estadísticas que ofrecen un número menor en proporción de las bajas por gas que por las demás armas así como de las inutilidades a consecuencia del empleo de los mismos.

Dió después el comandante Pinilla unas ligeras ideas de los gases más corrientes en la guerra y las clasificaciones que de los mismos suelen hacerse, teniendo en cuenta su acción fisiológica y su rapidez de acción.

Terminó su brillante lección el comandante, con unas frases de agradecimiento a los asistentes, y recogiendo palabras del Jefe Local, llamando la atención de los presentes sobre el inte-

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste, no hay que despreciarlo; pues por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la

## Comisión de Requisa de Chatarra

## Cielo de charlas «Pro-aguinaldo del Soldado» en Radio Tenerife

Tenerife.—Patrocinado por la Comandancia General del archipiélago, ayer inició el abogado señor González Mesa a través de Radio Club Tenerife, un ciclo de conferencias de propaganda a favor del aguinaldo del soldado, teniendo la seguridad de que todo el público responderá al elevado sentimiento patriótico que palpita en toda Canarias.

## Disposiciones Oficiales

### «Boletín Oficial»

NORMAS PARA LA COLOCACION DE ALUMNOS NECESITADOS EN LOS CENTROS DE ENSEÑANZA PRIVADA

Para la colocación de alumnos necesitados en los centros de enseñanza privada, se dispone que los rectores respectivos hagan previa información sobre las condiciones morales y económicas de los alumnos de ambos sexos, que soliciten plaza gratuita con arreglo a lo dispuesto en el artículo tercero de la orden relacionada con esta disposición la clasificación de los mismos en los siguientes grupos:

Hijos de funcionarios públicos, civiles o militares, cuyos ingresos o rentas no permitan su educación remunerada en centros de enseñanza privada.

Hijos de familia modesta que vivan del trabajo intelectual o manual, que dará preferencia para la designación a los hijos de familias militares o civiles que hayan hecho méritos en la cruzada nacional o sufrido gravemente las consecuencias de la guerra, reservando hasta el 50 por ciento de vacante, a los huérfanos de campaña o de los asesinados por las hordas marxistas. La selección de éstos estudiantes terminará indefectiblemente el 31 de agosto.

CONCESION DE LA MEDALLA MILITAR AL CAPITAN CAIDO DON CARLOS DE LA GANDARA

Se concede la medalla militar al capitán de infantería fallecido, don Carlos de la Gándara Estela.

Después de estas conferencias, así como de la especialización, que en breve se iniciará de algunos elementos de la Falange de segunda línea, para que organice la defensa anti-gas por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, pudieran llevar estos por sí mismos, en caso de ataque a la ciudad, los trabajos preliminares de la defensa, hasta la llegada de la primera unidad especializada. Ello por ahora completamente necesario, hará que siempre nuestra ciudad esté preparada contra cualquier eventualidad de ese tipo.

El comandante Pinilla fué muy aplaudido.

La asistencia fué muy nutrida, con una representación de la Sección Femenina, y es de esperar que en días sucesivos aumente dada la importancia de estas charlas.